

永久保存版
医者だけが
知っている 最強の病院52

磯山さやか
幻のマシュマロ

週刊現

特別定価
580円
11 11・18
Weekly Gendai
2023 November

山粋ふ秋の特大合併号



志田音々
結婚になつたね



松田宣浩
「熱い男」
グラウンドを去つても



特別対談
山中伸弥×
本木雅弘
「心の友よ」

診療科別

眼科 東京医科大学病院
脳・神経 杏林アイセンター
呼吸器 湘南鎌倉総合病院
腎臓・糖尿病 千葉西総合病院
消化器 八王子スポーツ整形外科
整形外科 虎の門病院
肝・胆・脾 乳がん
相良病院ほか

最強の病院52

保存版・総力特集
いざとなつたら、
ここに駆け込もう！

一流の医師たちが
本気で推薦する

米投資会社
「フェイクニュース」が
生まれる部屋

迷走メガネ

岸田総理が心酔する

潜入ルポ
極右サイト管理人を訪ねて

の野望



銀座で洋画を育んで
「日動画廊」
物語



また、世界で初めて iPS 細胞による再生治療を行った機関でもあります。いまこの技術は網膜

の「黄斑変性」という疾患に使われており、注目を集めています。

か治療を受けられなかつ
た患者さんに対応していく
れる、優れた病院です」

名医
が

教育にも力を入れる 「最強」の病院

東西の巨著
脳神経外科では、脳腫瘍や脳動脈瘤（脳の内部の細い血管にできたこぶ）といった、脳の疾患に関する難しい手術が日々行われていて、これらの疾患は珍しい事例だと思われているかもしれないが、そうとも言いきれない。たとえば脳腫瘍に焦点をしぼつて、

た件数は5万6093件、そのうち何らかの脳神経外科治療を受けた件数は2万3460件となつてゐる(19年)。

脳腫瘍などの手術をするときは、脳の広い範囲を切除するが多く、困難な手術をやり遂げる高い技術が求められる。

「最強の病院」の選出に

「手術の名手」が所属しているか否かが、まずは重視された。

「脳神経外科の分野において、もつとも難易度が高いとされる『頭蓋底外科手術』については、東京医科大学の河野道宏先生と、私が所属する大阪公立大学の後藤剛夫が、東西の双璧をなすと思います。

河野先生はとくに、『聴神經腫瘍』^{こうずきやう}という腫瘍などを含む『後頭蓋窩疾患』^{こうずいかいかいかせきげん}というきわめて難しいタイプの疾患の手術の経験が豊富です。

もつとも、名医が一人ぽつんといるというただそれだけでは、いい病院とは言いづらいのも事実です。同時に教育にも力を入れ、後輩医師が先輩医師の手術を見て学べるような環境があつて初めて、病院全体として手術の技術が伸びていくのです。その点、河野先生は教育にも熱心でいらっしゃいますし、非常に信頼が置けます」

氏（東京医科大学病院脳卒中センター長などを務める）は、自身が所属する東京医科大学病院をどのように見ているのか。

河野氏本人が語る。

「私たちの病院は、手術の際に行う『モニタリング』について、非常に充実した体制を整えていると自負しています。

私が専門とする聴神経腫瘍は、顔面神経などに癒着し、それらを圧迫します。そのため手術の際には、腫瘍を取り除くだけでなく、顔面神経などの機能を保存することが重要です。ややもすれば顔面麻痺などにつながり、患者さんのQOLを大きく損ねてしまうからです。

そのため、手術中に神経を繊細に観察すること（術中神経モニタリング）がきわめて重要。我々のチームには、それを専門にする臨床検査技師が二人いて活躍しています。

その結果、高い治療成績

「まずは札幌禎心会病院です。同院の脳卒中センター長の谷川緑野先生の存在が大きいですね。どんなに難しい手術でも決してあきらめない侍のような先生です。同院は、全国の脳神経外科医がいと思う病院を推薦してもらつた。

病院名	所在地	ここがすごい
札幌楨心会病院	北海道 札幌市	谷川緑野氏をはじめ、後進の野田公寿茂氏など、名医がそろう
獨協医科大学病院	栃木県 下都賀郡	頭蓋底の内視鏡手術のエキスパート・阿久津博義氏が所属
埼玉医科大学 国際医療センター	埼玉県 日高市	脳卒中発作などの急患が多く運び込まれ、医師の経験が豊富
千葉大学医学部 附属病院	千葉県 千葉市	頭蓋底の手術が得意な堀口健太郎氏が所属。講習会にも熱心
東京医科大学病院	東京都 新宿区	手術が難しい頭蓋底、聴神経腫瘍の領域での手術件数が圧倒的
NTT東日本 関東病院	東京都 品川区	術数が多く、患者への説明も丁寧。術後のフォローにも定評
大阪公立大学 医学部附属病院	大阪府 大阪市	開頭、内視鏡いずれの手術にも秀でた、後藤剛夫氏が所属

開業医の視点からはどうのように見えるのか。くどうちあき脳神経外科クリニック院長の工藤千秋氏が挙げるのはNTT東日本関東病院だ。

「こちらは24時間つねに患者を受け入れる体制を整備してくれているのですが、開業医としては、まずその体制を維持する努力に大きな信頼を置いています。

もちろんただ受け入れてくれるだけでなく、脳神経外科の手術のレベルもきわめて高い。私はいままで、脳卒中や脳腫瘍

などの患者さん200人、300人をこちらの病院に送っていますが、手術が失敗したことは一度もありません。

40年間脳神経外科医をやっていますが、これまで見てきたなかでもトップレベルの技術をもつ病院だと思います。

さらに、帰ってきた患者さんも『説明が丁寧でよくわかる』とおっしゃっています。そして実際、手術後に定期的に検査をしてくれるなどフォローアップも素晴らしい。文句なしだと思います」

術後のフォローが完璧

り、安定感があります。
埼玉医科大学国際医療センターもいい病院だと
思います。同センターの
栗田浩樹先生は、きわめ
て複雑な手術が必要とな
る『脳動静脈奇形』とい
う疾患の治療について
は、日本で一番だと思い
ます。ほかにも、手術中

にこぶが破裂する恐れがあり、命に関わる病気として知られる脳動脈瘤の治療も得意にされている。しかも栗田先生は、執刀中の様子を撮影したビデオのライブラリーをつくりたり、寺子屋のような場をつくったり、教育にも熱心です。